

opusdei.org

“Alexa, abre el Evangelio con san Josemaría”

“El Evangelio con San Josemaría” es una aplicación para asistentes de voz que permite escuchar el Evangelio locutado por una voz profesional y escritos del fundador del Opus Dei relacionados con los versículos. Está disponible en los dispositivos para Alexa y Google Home.

08/06/2020

Siri, Cortana, Alexa o el Asistente de Google son algunos de los asistentes virtuales más utilizados en todo el mundo. En España se estima que actualmente hay cuatro millones, y un informe reciente de *Juniper Research* ha señalado que dentro de cuatro años existirán más asistentes virtuales que personas en todo el mundo.

Por este motivo la oficina de comunicación del Opus Dei ha desarrollado la *skill* “El Evangelio con san Josemaría”, que está disponible en las tiendas de Skills (Amazon) o Actions (Google). Se trata del equivalente a las aplicaciones para el asistente virtual, y con las cuales se puede ampliar las posibilidades del altavoz inteligente, en este caso escuchar el Evangelio y algunos textos asociados del fundador del Opus Dei.

Para crear esta *skill* se ha contado con la ayuda de la creadora de eScrivaLite –la app que relaciona el Evangelio del día con textos de san Josemaría–, Jose Vizner, uno de los referentes españoles en el mercado de los asistentes de voz, un locutor profesional y varios voluntarios.

Una *skill* del Evangelio con voz profesional

Normalmente el contenido de las *skills* se escucha con la voz del asistente. Pero en este caso se ha editado con una voz profesional para que la experiencia sea más humana. Los archivos en audio del Evangelio son de Ciudad Redonda, y los comentarios de san Josemaría han sido grabados por Antonio Martín Valbuena.

¿Dónde utilizarla? Poco a poco se van ampliando los dispositivos, pero ya es posible en algunos coches o en los hogares que disponen de altavoces

inteligentes o están domotizados, e incluso en muchos smartphones, por lo que también se puede utilizar mientras se pasea con unos auriculares. Por el momento está disponible en España, México y Estados Unidos, pero en pocos meses se podrá activar desde la mayoría de los países.

¿Cómo se activa “El Evangelio con san Josemaría”?

Tanto en Alexa como en Google Home no es necesario hacer una instalación entrando en la tienda de Skills o Actions: para activarlo es suficiente con *invocarlo* en Alexa o en Google Home con el título que tiene.

De todas maneras también se puede instalar desde las distintas tiendas: en **este enlace**, para Google Home y en **este enlace** para Alexa. Para activar la Skill en Alexa y el Actions

en Google mediante la voz, las frases más directas son:

—Alexa: “Alexa, abre El Evangelio con San Josemaría”.

—Google Home: “Ok Google, Hablar con el Evangelio diario con San Josemaría”.

En todo momento se puede pedir a Alexa o a Google que haga una pausa (“Alexa/Ok Google pausa”), y luego pedirle que continúe (“Alexa/Ok Google seguir”). Y si se dice “siguiente” lleva a una homilía que semanalmente está disponible.

Tres protagonistas y varios voluntarios

En 2018 Ana Ferrer-Bonsoms, una española afincada en Londres, creó la aplicación eScrivaLite con la que pretendía usar los escritos de san Josemaría para profundizar en el evangelio del día. Inicialmente

contaba con siete idiomas (inglés, español, francés, italiano, portugués, alemán y polaco) en iOs y luego para Android y no todos los días tenía comentarios.

Poco después de su lanzamiento, un usuario de Rusia pidió que se tradujera y luego llegaron idénticas solicitudes de la República Checa, Holanda y Hungría. La App está disponible en 11 idiomas y pronto estarán las versiones en esloveno y en chino. Y es que en estos dos años se la han descargado más de 68.000 personas de 169 países, entre ellos Uzbekistan, Nepal, Oman, Turquía o Brunéi. A la creadora de la App le han llegado centenares de mensajes, como el de una persona que le decía: “Necesitaba una aplicación que me guiase por el Evangelio de cada día, precisamente de la mano de san Josemaría Escrivá. Es justo lo que buscaba”.

Desde hace unas semanas es posible, en la versión *Premium*, acceder a todos los libros dentro de la App, marcar favoritos y poner *bookmarks*. Además se podrán extraer versos bíblicos por temas, tener una zona de apuntes y las distintas novenas de san Josemaría.

Más o menos en las mismas fechas, el equipo del sitio web de la Obra planteó a Antonio Martín Valbuena que colaborara en la grabación en audio de algunos artículos de la sección *Vida cristiana*. Antonio ha dedicado 40 años al periodismo y, sobre todo, a la radio. Hace unas semanas se le pidió que pusiera voz a los comentarios de san Josemaría, para la *skill*: “Recordarle con su voz – comenta Antonio–, siempre tan dulce y entrañable de buen padre, pero fuerte e intensa cuando la firmeza lo requería, se hace especialmente emocionante”.

La tercera persona involucrada en el proyecto ha sido Jose Vizner. Es el fundador de ViiZ, una de las ocho agencias destacadas por Amazon Alexa en España y que ha realizado desarrollos para empresas de primer nivel. Jose, uno de los referentes en el mercado de la voz y los asistentes de voz, se ofreció para desarrollar esta *skill*, de forma gratuita.

La *skill* hubiera sido imposible sin la ayuda de Jaime, Alberto y Eduardo, unos voluntarios que han dedicado muchas horas a editar y clasificar los audios del Evangelio para que coincidan con los versículos del día.

La intención es continuar produciendo *skills* para las personas que utilizan los asistentes de voz: desde rezar el Rosario con las meditaciones de san Josemaría, hasta otras aplicaciones útiles para personas que están buscando a Dios.

.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-sv/article/skill-evangelio-
san-josemaria/](https://opusdei.org/es-sv/article/skill-evangelio-san-josemaria/) (14/07/2025)